

Las Provincias de Levante



Año XII.-Núm. 3446

Murcia 8 Julio de 1897

Tres ediciones diarias



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, n.º 1

(PASEO DE RECOLETOS)

(GARANTIAS) Capital social efectivo. . . pesetas 12.000.000
Primas y reservas . . . » 44.028.645

Total. 56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Seguros sobre la VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

Representante en Murcia: D. Prudencio Soler y Aceña, Val de San Juan, 34.

Baños de San Antonio

Se han abierto al público desde 1.º de Julio, con grandes mejoras y á los precios de costumbre.

CALLE DE LA FUENSANTA 5-3

A los carpinteros y aperadores

Nuevo almacén de maderas, plaza de San Antolin, núm. 14. Surtido completo en toda clase de maderas de pino y varas de haya, rayos y pinas de carrasco. Chapas de nogal y americanas.

Precios baratos y clases de primera. Plaza de San Antolin, núm. 14.-Murcia 15-2

HOSPEDAJE

SANTA CECILIA

Propietario RIOS

4-SANTA GERTRUDIS-4

Murcia.

Esta casa de viajeros situada en el punto más céntrico de la población, reúne condiciones especiales por su esmerado servicio, quedando desde la publicación de este anuncio un servicio especial y económico para el público á los siguientes precios:

Comida, compuesta de sopa, cocido, dos principios, pan, postre y vino, cada cubierto DOS pesetas.

Cena, compuesta de tres platos, pan, vino y postre, cada cubierto DOS ptas.

Comida y cena, cada cubierto TRES pesetas.

Las horas para este servicio será desde la una á las tres de la tarde y desde las ocho hasta las diez de la noche.

Pupilajes: los hay con desayuno desde OCHENTA pesetas en adelante al mes.

Para que el público pueda apreciar el buen servicio que se ofrece, con visitar-lo una sola vez se convencerá de la verdad. 30-3

PERSIANAS

ESTERERIA DE JUAN HERMOSILLA

MURCIA

Plano de San Francisco, núm. 30

junto á las monjas Teresas é Isabelas

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas, colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio. Transparentes para despachos y miradores.

Persianas Suizas pintadas al óleo á 16 reales metro cuadrado.

Persianas madera labrada, dibujos esoceses, á 14 reales idem.

Persianas madera natural, labradas en todos anchos á 12 reales.

Estas clases de persianas no las hay nada más que en el establecimiento de Juan Hermosilla, son construidas en las fábricas de León.

Gran surtido de limpia barro, desde una peseta en adelante.

Todos estos géneros son de clase buena, bonita y baratos.

Gran surtido en esteras de junco propias para la estación del verano, y gran variación en alfombras de junco en todos dibujos y colores á precios desconocidos.

Se colocan esteras y alfombras usadas de todas clases en las habitaciones que se deseen á precios económicos.

Igualmente se colocan y pintan persianas. 15-3

En todo suceso amormal, se excitan las pasiones, y en esto hay cierto temible contagio, por aquello de que un loco hace ciento.

Los fieltos en el extrarradio han causado siempre la mayor exaltación, no solo por el pago, si que tambien por la molestia de la fiscalización.

Es problema de difícil solución; la maña en este caso es preferible á la fuerza.

No creemos que ocurra nada de extraor dinario en Cartagena, con motivo del asunto que nos ocupa, por que aquellas autoridades son buenas y los contribuyentes muy sensatos.

Lo temible en estos casos son los intermediarios interesados, los que de una parte excitan á la autoridad á represiones enérgicas y de otras estimulan á los contribuyentes á la violencia, y solamente con esos intermediarios puede surgir el choque, en el que siempre pierden los menos culpables, que son siempre los mas incautos.

LORCA

ORGANIZACION DE RIEGOS

Hemos recibido impresa la Exposición dirigida al Gobierno por el Sindicato de Riegos de aquella ciudad, para hacer una nueva y trascendental organización de aquel importante regadio.

No es fácil imponerse, con la sola lectura de aquel importante documento, de los graves problemas que entraña para el presente y el porvenir de la agricultura lorquina y de los múltiples intereses que con ella son solidarios.

Se acepta en ese proyecto, la expropiación del Pantano de Lorca—cesa por todas aceptada—aunque se le sugeta á distinto régimen y funcionamiento, del que á nuestro juicio debiera aplicarse.

No es esta, sin embargo, materia para juzgar con precipitación por su índole compleja y difícil y tambien porque dicho proyecto, tardará mucho en llegar á la realidad y queda tiempo para discutirlo y apreciar bien sus inconvenientes y ventajas.

Quisiéramos oír el parecer de las personas competentes, que las hay en Lorca, y aun establecer una razonada y serena polémica, que diera á conocer al público todos los alcances del expresado proyecto.

Para ello, hemos empezado á estudiar tan importante asunto y estamos coleccionando ya los datos y antecedentes que creemos necesarios.

Bienes nacionales

El «Boletín oficial de ventas de Bienes Nacionales» de esta provincia, correspondiente al día 3 del actual, anuncia la venta en pública subasta por término de cuarenta días, de las siguientes fincas.

Mayor cuantía

N.º 810.—Un trozo de terreno montuoso, situado en el partido judicial de Lorca, diputación del Barranco Hondo, de cabida 363 hectáreas 90 áreas y 23 centiáreas.

Las personas que deseen adquirir esta finca, podrán ofrecer por medio de instancia al Sr. Delegado de Hacienda la cantidad que tengan por conveniente, siempre que la misma cubra el 30 por ciento de 8.465 pesetas.

Menor cuantía

N.º 52.—Un trozo de tierra de labor situado en el termino municipal de Lorca, diputación de Torrealbilla, de cabida 60 áreas, 87 centiáreas y 37 decímetros cuadrados, por el tipo de 2.250 pesetas.

N.º 857.—Un trozo de tierra secano, en el término municipal de Lorca, diputación del Rio, de cabida 3 hectáreas, 65 áreas, 34 centiáreas y 44 de-

címetros cuadrados, por el tipo de 185,62 pesetas.

N.º 377.—Una casa situada en la ciudad de Lorca, calle del Laberinto n.º 2, con una extensión superficial de 66 metros 38 centímetros cuadrados, bajo el tipo de 45 pesetas.

N.º 784.—Un trozo de terreno montuoso en el término de Lorca, diputación de Almendricos, de cabida 34 hectáreas, 38 áreas y 50 centiáreas, por el tipo de 400,05 pesetas.

N.º 894.—Un trozo de terreno inculto de monte, situado en el término municipal de Lorca, diputación del Ramonete, de cabida 40 hectáreas, 50 áreas, por el tipo de 486 pesetas.

La subasta de las fincas de menor cuantía, tendrá lugar el 2 de Agosto próximo á las 12 de su mañana, en estas salas Consistoriales.

Noticias de Portman

Ayer se empezaron los trabajos de la carretera que ha de poner en comunicación con este pueblo á los de los Blancos, Estrecho y Rincon de San Gines.

El honrado expendedor de vinos de este pueblo Santiago Hernandez (a) Mazzantini sostuvo días pasados un altercado con los empleados del fieltado del Puente de los Barreros, haciéndoles estos un perjuicio de consideración, obligándole á recorrer más de dos leguas de camino por impedirle pasara por el conocido camino, que desde dicho punto sale á San Felix y hacerle tomar el que conduce á la Rocha, repitiéndose estos casos con mucha frecuencia.

Ayer salieron para Londres los queridos hijos de D. Miguel Zapata Saez, D. José Maestre y el joven D. Miguel Zapata Hernandez.

Deseamos feliz viaje á tan queridos amigos.

Corresponsal.

5 Julio 97.

JULIO

Hemos pasado la primera mitad del año 1897 y entramos en la segunda; julio es el gran mes de los viajes y de las expediciones veraniegas y todas las compañías de ferrocarriles establecen trenes á precios reducidos.

Del 4 al 10 se celebran las fiestas de San Miguel de los Santos en Vich. El 6 habrá una gran peregrinación de los pueblos del antiguo principado de Cataluña á Nuestra Sra. de Monserrat.

Del 6 al 15 grandes fiestas de San Fermin en Pamplona; el 10 feria en Montalbán y del 10 al 13 ferias y fiestas en Trubia.

El 16 Ntra. Sra. del Carmen, gran fiesta para los católicos.

El 15 comienzan las vacaciones en los tribunales, que duran hasta el 15 de Setiembre.

Del 21 al 1.º de agosto grandes fiestas en Valencia, y del 21 al 4 feria y fiestas en Santander.

El 21, cumpleaños de S. M. la reina regente y santo del Sr. Sagasta, jefe del partido liberal; el 24 santo de S. M.

El 25 Santiago, patrón de España. Solemnes fiestas en Santiago de Galicia.

El 26 fiestas de Santa Ana en Tudela de Navarra.

En Julio no hay ningún día de abstinencia de carne por precepto religioso.

Las enfermedades que se padecen en este mes son muy semejantes á las del anterior; observándose, además, trastornos mentales, apoplejias, convulsiones en los niños, irritaciones del hígado é intermitentes en los sitios pantanosos.

La gran medicina de este mes son los baños higiénicos, y el mejor tiempo de tomarlos de Virgen á Virgen; esto es, desde la Virgen del Carmen á la de

Agosto, que es la época de mayor calor del año.

El rey de los baños es el de mar, pero no á todos sientan bien y son perjudiciales para los que padecen afecciones del corazon y reuma.

Los baños templados son convenientes para toda clase de personas, pero especialmente para las irritables de fibra seca, para los viejos, niños y mujeres.

Las carnes sabrosas en este mes, son las de vaca, ternera, cordero y carnero; y como aves, los pollos, gallinas y pichones.

En pescado de mar los sargos, lenguados y de agua dulce el sollo, carpa, tenca y anguila.

En frutas, melons, peras albaricoques, ciruelas y grosella.

Se ponen las moras en aguardiente, haciendo un licor muy útil para curar los cólicos.

No se debe beber agua pura y fria sinó echarla un terroncito de azúcar empapado en cognac ó zumo de limón.

El día 4 es aniversario de la independencia de los Estados Unidos; el 9 de la muerte de Felipe V. (1746); el 16 de la batalla de las Navas de Tolosa y triunfo de la Santa Fé (1212), el 19 de la batalla de Bailen (1808).

Mercado de Valencia

Azafran.—Mercado encalmado, por no haberse hecho operaciones para el exterior; la demanda para la Península no ha traspasado los límites de lo regular.

Los precios han sufrido una pequeña baja en todas las clases, cotizándose: Manchego, á 196 rs. la libra; Aragon Rio, á 188, y Aragon Sierra, á 180.

Alubias.—La demanda se activó algo con motivo de estar preparándose la siembra, y se solicita el artículo para simiente.

Los precios mejoraron dos pesetas por saco, y se cotizan:

Pinet, á 46 pesetas los 100 kilos. Cacahuet.—Venta encalmada y precios en baja, cotizándose:

Blanco primera, á 21 pesetas los 50 kilos; segunda, á 20'30; tercera, á 19'50.

Encarnado primera, á 21'50 pesetas los 50 kilos; segunda, á 19'50; tercera, á 18'50.

De tres granos, de 40 á 50 pesetas los cien kilos.

Garbanzos.—Las noticias que se reciben de la cosecha, son buenas las de Castilla, y malas de Andalucía, en cuyo punto se ha visto que la recolección no fué tan abundante como se esperaba, y son todas las clases de pequeño tamaño.

Los precios, por ahora, continúan sin variación; pero se cree que han de bajar muy pronto.

Castilla, clase extra, á 19 pesetas la arroba; extra bis, á 18; núm. 1, á 16; 2, á 14.

Jerez (pelon), clase 0, á 9'50 pesetas arroba; núm. 1, á 8'5; 2, á 7'50; 3, á 6'50.

Caidas pelones, á 37 pesetas los 100 kilos; Mazagan, á 40; Alfarnache, de 8 á 10 la arroba.

Cebada.—Se han recibido algunas partidas de regular importancia, procedentes de la Plaza, Ribera del Júcar, Liria y Cartagena. De la Mancha, en donde la cosecha ha sido abundante, se esperan algunas compras recientemente hechas.

Se cotizan de 25 á 25'50 fanega, siendo por hoy los precios poco firmes. Habas y habones.—Se están recogiendo con gran animación los de la última cosecha, y como son más las demandas que las existencias disponibles, alcanzaron buenos precios.

Unas y otras se cotizan á 16 rs. barchilla, con tendencia al alza, porque aunque se esperan algunas partidas de Andalucía, son de escasa importancia y no han de bastar para cumplir los compromisos.

Maiz.—Venta regular, cotizándose á 9 y 9 1/4 las clases del país.

Los precios de las clases extranje-

